



Freiwillige Feuerwehr Ruden

Übungsbericht



Bergescherenübung am 17.10.2008

Am 17.10.2008 hielt die FF Ruden eine interne hydraulische Bergescherenübung ab. Übungsort war in Unternberg beim Anwesen Konatschnig.

Übungsannahme war ein Verkehrsunfall mit 2 PKW, in welchen jeweils eine verletzte Person zu bergen war. Problematisch wurde es, weil die Autos total ineinander verkeilt waren und zu einem Baum standen.

Bevor es zur Übung ging, wurde im Rüsthaus eine kurze Einteilung gemacht wer was bei dieser Übung zu tun hatte. Die Übung wurde von BI Brizl Gerd abgehalten, als Übungsleitung wurde FM Sintinger Mario eingeteilt.

Ziel bei dieser Übung war es, die jüngeren und weniger einsatzerfahrenen Kameraden auf sich allein gestellt den Einsatz abhalten zu lassen. FM Sintinger Mario wurde aus dem Grund die Einsatzleitung übertragen, weil er seinen Arbeitsplatz nur wenige Meter vom Rüsthaus entfernt hat – die Wahrscheinlichkeit dass er in einem echten Einsatz das Sagen hat ist daher sehr hoch.

Zur Übung:

Am Einsatzort eingetroffen wurde durch den Einsatzleiter die Lage begutachtet, erst dann gingen die Befehle an die im Tankwagen wartenden Kameraden was zu tun war weiter. Der Tankwagen wurde in Stellung gebracht und sofort das Licht, der Brandschutz und das hydraulische Rettungsgerät aufgebaut. Derweilen kümmerte sich ein Kamerad um die eingeklemmten verletzten Personen, zwei weitere sicherten die Fahrzeuge. In der Zwischenzeit war auch schon die Bergeschere vor Ort. Kurz wurde das Vorgehen besprochen, dann ging es auch schon los.

Zuerst wurde die verletzte Person aus dem unteren PKW über den Kofferraum geborgen. Hierfür musste erst der Kofferraumdeckel abgenommen und die Rückbank entfernt werden. Dann wurde mittels Schaufeltrage der Verletzte geborgen. Beim zweiten PKW war das ganze dann schon etwas schwieriger, weil sich die zu bergende Person über Kopf befand und von einer Bergung über die Fahrertür abgesehen wurde, ging man ähnlich vor wie beim ersten PKW. Sicherheitshalber wurde aber vor der Bergung das Fahrzeug noch gesichert damit sich nicht jemand verletzt. Auch dann wurde über den Kofferraum mit Schaufeltrage geborgen.

Fakt aus dieser Übung:

Sollte es der Fall sein, dass bei einem Verkehrsunfall nur unsere jungen Kameraden an Ort und Stelle eintreffen, jeder Beteiligte kann sich auf eine perfekte und sichere Bergung verlassen!!!

Nach der Übung ging es noch auf eine Jause zur Buschenschenke Strmcnik nach Kleindix!



Alle Bilde runter Archiv2008/Bilder/Übungen

Aufgrund der Lichtverhältnisse und das reflektieren der Jacken sind manche Bilder etwas unscharf.
Bericht: Christian Navadnig, 17.10.2008